
1 

 

                                         2023/11/30  13 時４５分～ 

       令和 5 年 11月度 「御殿場自治会月例会議」（事項書） 

 

 お礼の言葉   ： 平中  怜 

 

議案-1 津市から受領するお金には大きく３種類に区分できる 

 

     ＋ 交付金：特別の目的をもって交付する金銭（補償、助成を目的） 

     ＋ 補助金：不足を補うために出す金銭（ごみ集積所の設置費用等） 

     ＋ 助成金：事業や研究などを助けて成功させる金銭等 

    特に交付金に関して、市の監査の時、通販などで購入時にポイントが付与される。 

このポイントは、現金と同じであり、それで更に購入が可能となる。  御殿場自治会では 

モーターボート競走場からの交付金がそれに相当する。 

この問題はかなり難しい法的な問題である。 津市も結論は出ていないが、ポイントの扱 

いについては、議論・検討されて後その取扱いが明確にされる。 言わば、目下検討中の

問題であります。   本年度は従来通りの会計処理で OK の返事は正式（口頭ではある

が）に頂いている。 

 

議案-2 浜洲（海岸の砂浜）の借用の件 

 

    故木下（前々代の連合会長）が契約したとされる、浜洲への黒松を植樹した。 その 

ために契約して浜洲を県から無償で借りていた。 その 3年間の契約期限が切れて、木 

下氏の長男から困って相談を持ち掛けられた。 県建設事務所の出向き、実態を調べ 

てもらって、添付書類の一式も取り揃えてくれ、結局、「解約」は出来ない状況下なので、 

「契約更新」の手続きを行うことになった。  手続きが残っているので出向いて年内には 

決着したいと思っている。 

 

議案-3 自主防災訓練の参加へのお願い 

 

南海トラフ地震の発生確率が上昇傾向にあり、気象変動から線状降水帯の発生 

    や、秋無き冬の到来など、とにかく、災害発生の確立が急増している環境下にあると 

言っても過言では有りません。  

その様な背景のなかで、「津橋南地区防災連絡協議会」（南が丘が中心に活動して 

いて、育成地区、修正地区で構成されていた）に今年から、藤水地区も加入参加し 

た。 何故、藤水地区のみこれまで不参加だった理由は定かではないが、とにかく、近    

隣に住まう者同志が協力し、生きるを目的の仕組みを持つ必要があると判断した。 

幸い、１０自治会長の賛意をえて、加入することとなった。 

＜令和５年度 避難所運営訓練の実施＞が南が丘中学校で行われる。 参加要 

請に応えて欲しい。 

 ＋ 実施日 ： 令和 5 年 12月 9日（土）  
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＋ 場所 ： 南が丘中学校 （駐車場は、南が丘小学校を使用） 

              駐車場から中学校までは徒歩。  

＋ 集合時間：  役員＆リーダー ： ７時３０分現地集合 

           準備作業スタート： ８時００分（履物はスリッパ OK） 

           参加者      ： ９時 00分 

      御殿場からの参加： 自治会長＋男性１名 

                 ： 女性 望ましくは、３名以上  

      御殿場は、溝下班長の指揮： 食料班に所属する。（此の訓練では・・） 

＋ 大切なこと： 短期的な避難所がどの様に開設され、運営されるかを見学する 

          そして、一度見ておくことが今回の狙い。 

＋ 女性の多いのは、避難所の運営の場合は女性の目線や経験、それにトイレや、ト 

イレ、更衣室等、女性の眼が大切になるであろうとの理由によるものと思われる。 

 

議案-5  津市への依頼事項の進捗状況 

 

     ＋ 津市に依頼していた事項の進捗状況について 

        ＊ 御殿場児童の通学道路の交通安全ライン（白と緑のライン）の工事 

            ＜１２月中には完工される予定＞ 

        ＊ クスノキ子ども遊び場の樹木の剪定＜１２月中に完工＞ 

        ＊ 集会所の枯れ松の伐採＜既に完工している。 根っこの抜本は未定＞ 

        ＊ 津市藤方９－２の前の側溝のグレーティングの赤さび、過重性能なしの交換 

              ＜交換完了か？＞ 今日にも確認する。 

        ＊ クスノキ子ども遊び場と備蓄庫以南の清掃分担範囲について 

              ＜備蓄庫～ごみ一時集積所までは清掃・管理範囲＞契約面積 

 

議案-6 御殿場～阿漕浦間の堤防工事の進捗状況（日本土建（株））  

     「工事概要」（11月度）の報告書が届きました。 工事は順調、特に問題はない。 

     従いまして、本月はカラーの報告紙の印刷は省略します。  

                                          

議案-7 JIMDO の”tsu-gotenba-jichikai.com”御殿場自治会ホームページの件  

    来る 12 月 2 日が契約更新日となります。 年間 16,050円（803円/月）です。 

   米国の USD と円のレートによって値上がりしております。 このまま、継続致します。 

   （VISA） これはポイントも尽きませんので、問題なし領収書を印刷します。 

 

議案-8 雨漏りの修理工事について 

 

    雨漏りの修理に関しては、AIG 損害保険株式会社の「火災、災害、建築物破損」の保

険対象になると思います。  お手数ですが、見積書、修理箇所の写真、修理内容等 

   取り寄せて頂きたいと思います。 保険請求は代理店を通すと面倒なので、本社に直接
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申請する積りです。 どちらにしても、本社での査定になります。 

   福田氏に面倒をお掛け致しているようですが、２社競合見積もりの必要があるのでは 

   無いか？ 心配です。  床の工事と雨漏れ工事を同時に同じ会社で出来るのでしょう 

か？素人考えですが、集会所の塗装工事の時は４社の競合＆見積書で決定しました 

ね？  可能な限り、ルールに従って進めたいものだと思っています。 

ゆっくりと、相談して、協力し合って進めませんか？ 

 

議案-9 最近、経理やものの進め方に関する処理手順が簡略化され過ぎていませんか？ 

 

最近、稟議書が必要なケースに該当する場合でも、議論も、相談も、何もなしで単独

で進められるケースが有る様に感じています。  執行役員会に掛けるべき事案でも何の

相談もなしに、進められるのは注意を要する問題です。  役員会に掛け、稟議書を書い

て、手続きだけはしなければと、最近、特に心配しております。 僕は会議の日を決めるのも、

予め副会長兼会計に相談して行っています。 

 私は連合自治会でも、御殿場自治会でも、不透明なお金で苦労してまいりました。 

今一度、年度末に突入するに当たってはお金の出し入れに関しては、執行役員会に図っ

て慎重になりたいと思っています。  上記の競合見積もりもその一つです。  

 最近、200 千円～２５0 千円の買い物が相談も、議論も行われないで独断で決められ

ています。 私は市民清掃デイの謝礼品のカタログを AMAZONはじめ、WEB を渡り歩いて作

成しました。 私は何も知らされないままに、あの市民清掃デイの商品を貰ったのです。 何

か間違っている。 僕は一体何なのだろう？ と思ってしまうのです。 

5００千円もする草刈り機の導入や、８００千円もする集会所の塗装の時は、十分議論して

議決機関を経て決めてきました。 

週２回の火曜日と金曜日の寂しさや孤独感を吹き飛ばせという、大変、素晴らしい計画を

立てられ、みどり会のイニシアチブで進められて成功しています。 何の相談もなしに、良い

ことはやって良いのだ、ではなく、執行役員会に図って、自治会と共同でやればもっと、い

ろいろなことが出来て楽しさも倍増すると思っています。 とにかく、私が藤水地区自治会

連合会の会長になって以来、御殿場自治会長としての働きは半減したかも知れません。 

 でも、これでも精一杯頑張っているのです。 何事も相談して、決めましょう。 議決機関

のメンバーにと思っています。   

 

議案-10  お願いした市営駐車場に関するアンケートが未着の方がいるらしい？ 

 

   ご多忙中、恐縮ですが是非、忘れている方は一日でも早く、投函願えると幸いです。 

   

 １１月度の執行役員会では、言い難いことをハッキリと発言しました。 問題だと思いながらも

心の中へ仕舞ったり、問題点に目を背けて、逃げて、日々陰湿に振舞うことが出来ない性格

なのです。 迷惑でしょうが、真っ向から今の問題を私の悩みを提起しました。  勿論、私の

我儘な性格に起因するのかも知れません。 でも、是は是、非は非とお互いに注意しあって協

力するのが、自治会という柔らかな結びつきの会議体なのでしょう。      以上」 


